

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 21 DE OCTUBRE DE 1904

NÚMERO 723

## Anita Saborio

ALUMNA GRADUADA DEL COLEGIO DE CORTE

"PARISIAN TAILOR ACADEMY" DE PHILADELPHIA

Tiene taller y escuela establecidos en la Avenida Central, Cuesta de Moras, casa que ocuparon antes las niñas O'Leary n.º 439. Da lecciones. Oct. 14. Im.

## El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**  
 REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa, Hódosto Martínez**  
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 26 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5ª, Oes. e  
**Teléfono N.º 26**  
 APARTADO 109

### Allá van pruebas

Vaya, con los poetas  
 De estas regiones,  
 Que derraman los chistes  
 A borbotones,  
 Sin acordarse  
 De que las cosas buenas  
 Deben guardarse!

Pero es como ellos dicen:  
 "Corta es la vida  
 Y después que uno muere  
 ¡Cosa concluida!  
 Fuera torpeza  
 Dejar para la tierra  
 Tanta sguidez...!"

Por eso dos que viven  
 Allá en Heredia,  
 Y que tienen más gracia  
 Que una comedia  
 De las que hacía  
 Don Ricardo Fernández  
 El otro día,

Se han entregado al vicio  
 De hacer cuartetas,  
 Erizadas de burlas  
 Y eufemías,  
 Contra el Gobierno...  
 Que rige los "destinos"  
 En el Infierno.

Inventan unas cosas  
 Contra el demonio...  
 Ora dicen que es reo  
 De matrimonio,  
 Ora que tiene siempre  
 Los ojos fijos,  
 En unos cuantos léperos  
 Que son sus hijos.

Yo acepto desde luego  
 La primer carga,  
 Pues ya dije que el diablo  
 Pasó esa larva  
 Y venturoso...  
 Hora en que muchos prójimos  
 Toman esposa.

Pero lo que rechazo  
 Con insistencia,  
 Es que el demonio tenga  
 Su descendencia  
 Bien definida...  
 Como todos los hombres  
 En esta vida.

Y como es un principio  
 De sana crítica—  
 Olvidado en los juegos  
 De la política—  
 Que en la estadía  
 Quien no prueba su dicho  
 No ha dicho nada,

Expondré sin ambages  
 Y sin rodeos,  
 Sin sonoras palabras  
 Y sin floreos  
 De último invento,  
 Las pruebas de la tesis  
 Que aquí sustentó.

Calsamiglia ha aducido  
 Muchas razones  
 En pro de sus audaces  
 Suposiciones...  
 Mas yo colijo  
 Que él no sabe de veras  
 A punto fijo,

Nada en esas materias  
 Tan peligrosas  
 De suyo complicadas  
 Y embarazadas;  
 La fantasía,  
 Nada puede en achaques  
 De Teología.

Quien conozca ese cuento  
 (Digo, esa "Historia")  
 De las cosas pasadas  
 Allá en la Gloria,  
 No tendrá dudas  
 De que en el mismo cielo  
 Siempre hubo "Judas"

Hubo siempre usos vagos  
 Que hacen de espías,  
 Esos que delataron  
 Las rebeldías  
 Del ambicioso  
 Ángel entre los ángeles  
 El más hermoso.

Políticos y frailes  
 Y militares,  
 En montones los hubo  
 Muy regulares,  
 En proporciones  
 De producir intrigas  
 Y rebeliones.

El manejo del sable  
 Ya estaba en boga  
 Entre aquellos benditos;  
 También la toga  
 De los letrados,  
 Con arreglo á estos hechos  
 Bien comprobados:

Cuando fué delatado  
 Por San Ernesto  
 El plan de los rebeldes,  
 Se armaron presto  
 Los "gobiernistas"  
 Con sables luminosos.  
 ¡Fueron sablistas!

Y no faltaron ángeles  
 Muy esforzados  
 Que hicieran la defensa  
 De los penados  
 Con mañas tales,  
 Que casi los absuelven  
 Los "Tribunales".

Y entre todos los hechos  
 Tan verdaderos  
 De la Historia Sagrada,  
 Los usureros  
 Cantan victoria  
 Negociando indulgencias  
 Allá en la Gloria.

Si tales son las cosas  
 ¡No es injusticia  
 Atribuir al demonio  
 Con gran malicia  
 Hijos tan pilles?  
 Si fueron sus amigos  
 Desde chiquillos...!

Si en asuntos tan graves  
 Otro argumento  
 No alega mi contrario,  
 ¡Mucho lo siento!  
 Que en la estadía,  
 Quien no prueba su dicho  
 No ha dicho nada.

MANOLÍN

### Sociedad Nacional de Agricultura

IMPORTANTES RESOLUCIONES

A las 3 y 30 p. m. de antier celebró sesión ordinaria la Sociedad Nacional de Agricultura. Asistieron los miembros señores don Mariano Montesalegre, don Manuel Aragón, don Andrés Venegas, don Francisco Chavarría y don Anastasio Alfaro.

Se trataron los siguientes asuntos: El señor Venegas, por vía de prueba, presentó una muestra de papas cosechadas en un terreno de los alrededores de esta ciudad, de buena calidad y de tamaño. El señor Aragón dijo que si bien es verdad que la muestra de papas presentada por el señor Venegas era de buena calidad y tamaño, tenían el inconveniente de que no se producía lo suficiente en esta clase de terrenos que no son los propios para este cultivo. Así opinaron todos los miembros allí presentes. El señor Alfaro presentó una nueva muestra de papas importadas de la América del Norte, la cual reúne todas las condiciones indispensables para servir de semilla.

Por lo tanto se acordó repartirlas gratuitamente entre los agricultores, para que los sirvan de semilla, no sin antes explicarle el método más apropiado y de mejores resultados hasta hoy conocidos para la siembra de la papa. Así mismo se acordó pedir otra clase de semilla que pertenece á una nueva especie conocida con el nombre de "Solignum Commesoun" que según parece es inmune contra las enfermedades que á menudo se presentan en las plantaciones de este país. Tan pronto lleguen serán también repartidas gratuitamente entre los agricultores.

El señor Echeverría presentó un proyecto relativo á que por cuenta de la Sociedad y Municipalidades interesadas en la República, se importen al país semilla de las mejores razas para el mejoramiento de la raza de ganados.

El autor del proyecto dijo que era su idea la de proveer á los ganaderos de facilidades para sin mayores gastos tratar de mejorar las razas de ganado.

El señor Venegas combatió el proyecto del señor Echeverría, haciendo presente que él no creó que el mejoramiento de la raza de ganado está en llevar á la práctica el proyecto que se discute.

Que si bien es cierto que el ganado entre nosotros se cria rústico y degenerado, consiste en la mala calidad de nuestros pastos. Agrega el señor Venegas que estimulando con premios á los ganaderos que presenten en exposiciones la mejor y más robusta clase de ganado, no cabe duda que sería éste un procedimiento

## Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas hídricas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental Guadalupe  
**Teléfono 722 Teléfono 891**

## AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C<sup>o</sup>

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantes y á precios sumamente moderados, gorras fantasía para niños. Sobretodos y capa para señoras última novedad. Completo surtido en telas de lana, cortes de seda, adornos cuellos encaje, pasamanerías, ropa blanca, perfumería, guantes é infinitad de artículos.

Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cuellos, ropa interior y calzaduras.

EL MEJOR DE COSTARICA

A TODO COSTARICA

SEMANA LIBRE DE GASTOS

¡FIJESE USTE! ¡FIJESE USTED!

## Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de José Esquivel, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 40, y también para café en oro, 27 x 38. Oct. 17. 2 m.

## Doctor Fernando Iglesias

DESPACHA EN LA BOTICA DE "LA FE" ESQUINA N. E. DEL MERCADO

Horas: de 10 á 11 y de 12½ á 3. oct. 14: 1m.

que daría magníficos resultados. Continó el señor Venegas hablando largamente del asunto y ya al terminar dijo entre otras cosas, que tenía un proyecto relativo de la fundación de una Sociedad de Agricultores, independiente del Estado, que contribuiría en mucho, si llegare a ser realizado, al mejoramiento de las zonas de ganado. Por último dijo el señor Venegas que existe una ley que gratifica al importador de remates con \$ 50 00 que es un buen premio para llamar la atención de los importadores ganaderos que buscan y pretenden el mejoramiento de la raza pero importan el ganado sembrado por cuenta de la Sociedad y luego empujan al dueño de las Municipalidades interesadas, sería botar el dinero, y esto dijo, por las razones siguientes: 1º por motivos de prima el ganado se moriría y 2º que las Municipalidades no tendrían el ganado suficiente que este ganado requiera.

El señor Echeverría habló de nuevo en favor de su proyecto.

El señor Aragón apoyó en una parte lo expuesto por el señor Venegas y terminó opinando de que sería preferible antes que importar el ganado sembrado para el mejoramiento de la raza comprarlo a los ganaderos del país que lo tienen muy bueno para la cría y ya acimatado.

El señor Echeverría retiró su proyecto y el asunto quedó en suspenso.

El señor Aragón hizo moción para que en el órgano de publicidad de la Sociedad se reprodujeran algunos artículos de un periódico extranjero relativos "a la poda del cacao" y "al cultivo del tabaco a la sombra". Fue aceptada la moción.

El señor Echeverría se retiró con la suma de \$ 50 00 al señor Mauro Badilla Padilla quien presentó y donó a la Sociedad algunos tijidos de plantas textiles elaborados en el país así como otras muchas muestras de fibras en bruto, no conocidas por la Sociedad.

Se acordó pedir a Yucatán (México) un muestrario completo de fibras textiles y tejidos elaborados.—A las 4 y 30 p. m. terminó la sesión.

### Marconigramas belemitas

Octubre, 18.—Hoy estuvieron en ésta los Gobernadores de Heredia y Alajuela. El objeto de la visita es de la cuestión del demarcamiento de límites entre las dos provincias.

El ingeniero don M. E. Vázquez está ocupado en trazar la trayectoria para la cañería. Vemos, pues, que la útil obra será un hecho.

Además de la cañería se deja sentir la falta de cierto edificio público. Dicha cañería ya ha sido expuesta en una "Memoria" para una comisión oportuna nos reservamos el discutir ampliamente, y con argumentos, sobre el asunto a que nos referimos.

El temblor del 14 no causó en ésta ningún daño, pero la alarma fue bastante grande.

Las cogidas del café continúan sin interrupción. A consecuencia de haber empezado a temprano, las escuelas tienen una pésima asistencia.

El mal tiempo sigue. Hace varios días que amenaza temporal.

Los rosarios del corriente mes son bastante concurren. Piacer de contemplar las rutilantes cabelleras de las muchachas rutilas, sueltas, al viento.—Corresponsal.

### Oficial

Se autoriza a la Municipalidad del Cantón de Paraisal para que afecte sus rentas de destaque y de mercado público en garantía de un crédito hipotecario por el valor de cinco mil colones amortizable en cuotas trimestrales no menores de trescientos colones. Este empréstito se dedicará a la construcción de un galpón para mercado y la perforación de un pozo en la villa de Santiago.

Se concede al Cura de la parroquia de Curubabat de estar en posesión de la licencia que solicita para celebrar tres turnos, uno cada cuatro meses, vigilados por la autoridad política local, a fin de poder con el producto de ellos solventar algunas deudas y continuar las obras materiales de mejoras que demanda el estado del templo.

Se concede a la solicitud de doña Catalina Parra de Zárraga de Carraz, a efecto de que se permita exhumar los restos de dicha señora, que se encuentran sepultados en el cementerio de la ciudad de Alajuela para trasladarlos al de esta capital.

Se declaran caducos el convenio y la concesión hechas a don Mercedes Quezada para abrir un camino a Río Frío.

### Señor don

Rafael Angel Troyo.—Cartago.

Tu buena suerte he sabido; mi parábola más cumplido recibe "gayo" escritor, y "gallismo" marido, secundp en letras y amor.

AQUÍLO J. ECHEVERRÍA.

### Rifirrate josefino

La señora Plácida Molins, de oficio lavandera, que habita por la calle real de Desamparados, se presentó ayer en la mañana a la Policía dando parte de que le habían robado en el negocio de antes, una cantidad considerable de ropas, que no son de su propiedad y que tiene fundadas sospechas de varias personas.

En compañía de un hijo hizo varias registros en la policía en casas que dicha señora indicó sin resultado alguno.

La Molina estimó en \$ 40 00 las prendas de ropas desaparecidas.

Por haber ocasionado y desobedecido órdenes de la autoridad fué capturado por un policía, la señora Abelita de la Cruz, en la casa de la Avenida 14, se le impuso un castigo por su falta cometida.

Rafaela Mora, que lleva vida no honrada, dio a su compradora de vestidos e infortunios Juana Mora, unas pedradas ocasionándole algunas contusiones. La agresora fué apresada por un Agente del Orden y Seguridad Pública.

blica y presentada más tarde en la Agencia respectiva para su juzgamiento.

Por haber desobedecido y ultrajado a la policía, fué presentado en el Cuartel de Policía Manuel Mora.

### De Río Segundo

Octubre 19.—La cosecha de café es abundante, pero en cambio el precio es muy bajo, pues no se paga más que doce colones por fanega.

Hoy tuvimos el gusto de ver por estas calles de Dios a los estimables y queridos sacerdotes don Claudio Volto y Presbítero don Francisco Bantie.

Se asegura que pronto principiarán los exámenes de las escuelas de este distrito; los padres de familia así lo desean para ocupar sus hijos en sus trabajos.

Debido a la infinidad de trabajos y quehaceres que por el momento se les presentan a los niños, muchos de éstos se están retirando de la escuela.

El pueblo está contento y satisfecho con su autoridad.—Corresponsal.

### Tabaco

#### decomitor por el Resguardo

#### ¿Se tratará de un contrabando?

Antier, a la hora de partir el tren de Santo Domingo de San Mateo para esta ciudad, el Sub-inspector de Hacienda Fiscal de aquella zona don Rogelio Pérez, decomistó algunos bultos de tabaco que por la marca y calidad, son de procedencia extranjera. En el mismo tren y evidentemente custodiado, fué traído el artículo en dondome la Inspección General de Hacienda, donde se encuentra en depósito.

El tabaco es "iztopaque", de superior calidad y según la marca de los fardos, nueve de éstos con un peso bruto de más de 500 libras, venían destinados a un conocido comerciante de esta plaza. Se están haciendo las averiguaciones del caso para esclarecer la procedencia y verdadero destino del tabaco decomistado.

### El crimen

DE PUNTARENAS.

#### LICOR CLANDESTINO.

El domingo por la noche, entre diez y once, el carretonero José Valverde (a) Medialocha, un tanto tomado de licor, llegó a casa de su amigo Jesús Pérez (a) Cuello, carretonero de punto.

Principió con él un juego de manos grosero, del que se generó una riña y como consecuencia, Medialocha murió.

Entre siete heridas pequeñas que se le encontraron, tenía una en la parte posterior inferior de la oreja izquierda que lesionó la carótida, herida necesariamente mortal.

La muerte fué casi instantánea. El matador está en la cárcel.

Hoy se está haciendo el rescate del escondido comercio que con agardiente clandestino se hace, de un modo descarado, en la jurisdicción de Montes de Oro.

Como el Agente de Policía de Miramar carece de resguardo competente para tanto punto como hay que registrar, nos parece que el jefe de resguardo de Hacienda haría un servicio al Tesoro y a los vecinos dándose por allí un paeo de tres a cuatro días.—"El Pacífico".

### La gran batalla indecisa

#### LA TOMA POR LOS RUSOS

#### DEL CERRO DEL "ARBOL SOLITARIO"

#### Ambos ejércitos están agotados

San Petersburgo, 19.—Tiembale en la balanza todavía el resultado del gran drama que está verificándose al Sur de Mukden. No se intenta disminuir el grave carácter del reves que sufrió Kuronen ante la toma al asalto del cerro del "Arbol Solitario" demuestra que el temple y valor de la tropa no está completamente perdido. El "Emperador" hoy recibió los informes de Kuropatkin y Sakharoff relativos a la toma por los rusos de la aldea de Shalandzki y al cerro del "Arbol Solitario". La aldea en referencia está entre el cerro del "Arbol Solitario" y Shakhe. Estas dos importantes posiciones se encuentran situadas al Sur del río Shakhe. El cerro del "Arbol Solitario" ya se llama "Cerro de Putiloff". Continó en la noche la obra de enterrar a los muertos. Los rusos tributaron honores militares a los japoneses muertos. Se nota la concentración de un gran número del enemigo frente de nuestro centro. El día de ayer pasó tranquilo por nuestra izquierda. El Estado Mayor General cree que por el valor desplegado y la carnicería que hubo, la toma del cerro del Arbol Solitario ocupará lugar único en los anales militares. Kuropatkin que presentó el asalto lo bautizó de nuevo "Cerro de Putiloff" en honor del asalto que se hizo el ataque a la cabeza de la 2ª brigada de la división de rifleros siberianos y en el campo de batalla le concederá con la Cruz de San Jorge.

### Cambio

#### del generalísimo ruso

#### Exito de las maniobras rusas

San Petersburgo, 19.—La situación en el teatro de la guerra es tal que ambos ejércitos están tan agotados y escasos de provisiones de toda clase que el resultado de la gran batalla por ahora está parcialmente suspendido. Depende de cuál de los dos combates podrá

traer más pronto refuerzos y provisiones que le permitirá tomar la ofensiva. Kuropatkin se dirigió ayer a la tropa diciéndole que sabía que tenía hambre y estaba cansada pero la instó en nombre del Emperador y la patria de continuar la lucha. Los japoneses hallábanse en una efectiva desastrosa impidiéndoles los rusos traer provisiones. A consecuencia de haber rehusado el Duque Nicolás Nicolavitch aceptar la responsabilidad de mandar todo el ejército ruso, o puesto le fué ofrecido, el general Kumbera ha sido nombrado Comandante del Ejército de la izquierda. Kuropatkin se dirigió a la tropa en Jefa. Las últimas noticias recibidas de Puerto Arturo no dan ninguna esperanza de la prolongada resistencia de dicha plaza.

### Diputados a paraguayos

París, 19.—El Parlamento francés se reunió hoy en sesión extraordinaria. Hubo una gran concurrencia del público en las galerías y corredores de la cámara de diputados pues se anticipa un debate muy interesante sobre el cumplimiento de las relaciones diplomáticas entre Francia y el Vaticano. Aconteció en el corredor un incidente muy divertido siendo los principales actores el diputado republicano Pugliese Conti y el candidato bonapartista Celestino Borca. Este salió a Conti quien le apaleó con sus paragnas. Aquí los concurrentes tomaron cartas en el asunto y les separaron.

### El momento de la intervención

San Petersburgo, 19.—Ha causado desfavorable impresión en ésta el anuncio recibido de Washington de que el Gobierno americano crece llegado el momento propio para la mediación.

### Asuntos religiosos

París, 19.—El Papa no desea impedir los satisfactorios resultados dados por el protectorado sobre las misiones católicas en Extremo Oriente.

### Piratas en acción

Shanghai, 19.—Ha sido atacado por piratas el vapor británico Pakking Hoip, en el río West. Se ha despatchado al teatro del ataque una cañonera británica.

### La izquierda japonesa rechazada

#### Terribles pérdidas

Mukden, 19.—Se asegura que los rusos están avanzando. Las lluvias están impidiendo todo. Los ríos están llenos y los vados infranqueables y los puentes ya no existen. Hay gran dificultad en el transporte de las provisiones etc., etc. El día 17 los comarcas traxeron de la línea de fuego la artillería tomada y los prisioneros y heridos. La tropa rusa rodeó a los prisioneros ofreciéndoles pan y agua y haciendo todo lo posible para aliviar sus necesidades. Se acaba de recibir la noticia de que el ala izquierda japonesa ha sido rechazada con grandes pérdidas. Se está apresurando el despacho de otros regimientos rusos con el objeto de completar la derrota.

### Los rusos

Tokio, 18.—La noche del lunes los rusos atacaron ferrocarril de Oka, Noda y Kuruki, pero fueron rechazados habiendo sufrido sensibles pérdidas.

### rechazados con terribles pérdidas

Tokio, 18.—La noche del lunes los rusos atacaron ferrocarril de Oka, Noda y Kuruki, pero fueron rechazados habiendo sufrido sensibles pérdidas.

### Baja

#### de los bonos japoneses

Londres, 19.—El triunfo de las armas rusas dió por resultado una baja en el precio de los bonos de guerra japoneses. Corre también en la bolsa el rumor de que Kuruki había sido capturado. A las 12 y 20 p. m. habían bajado una baja de 1/4 por ciento los bonos consolidados japoneses.

### Inglaterra en el Tibet

Londres, 19.—La demanda por el pago de una indemnización de 7.500.000 libras que la Gran Bretaña presentó al Tibet probablemente dará por resultado la prolongación de la ocupación por fuerzas británicas del valle Chamchi. Los tibetanos aprueban al Gobierno inglés que no podrá pagar la refugio a la ratificación del tratado. Esto motiva temores de que podrán regresar a Lassa el Dalai Lama y su socio ruso y trastornar los cálculos británicos.

### Triunfos rusos

#### Actividad de Kuropatkin

Mukden, 19.—Parece que los japoneses están retirándose lentamente. Se nota un gran desaliento en el ejército ruso. El día de ayer parece indicar que está quedando un almsencens, precedente a su movimiento retrógrado. El día amaneció frío pero despejado. Tan luego se sequen un poco los caminos es probable que se renueve la batalla porque por toda la línea los rusos están en estrecho contacto con el enemigo a pesar del gran agotamiento resultante de los días de la batalla y combate. Continúa en algunos puntos atacando los rusos con bizarría. Se acaba de recibir noticias del rechazo del ala izquierda japonesa y su retirada cortada. Un oficial que acaba de llegar a esta procedente de la división del General Schenko informa que se ha verificado en Lalkiesh un combate. El punto en referencia está situado a 15 millas al Suroeste de Hakhe. Allí se retiró Mischenko a fin de mantener la comunicación entre el centro y el ala Oriental. Los japoneses hicieron desesperados esfuerzos para cortar la comunicación en el punto indicado. Atacaron ellos al albrigo de

un cañoneo tremendo. De una compañía de la brigada de rifleros rusos quedaron solamente cincuenta hombres. Antes del último ataque japonés, las dos compañías habían gastado su parque. Se quedaron ocultos en las trincheras hasta que los japoneses hallábanse a pocos pasos distante cuando los hicieron una descarga de piedras en seguida cargaron a la bayoneta rompiendo la línea de asaltadores y les obligaron a huir en desorden. Kuropatkin es infatigable dirigiendo personalmente el avance. Parece que nada le afecta. En todas partes y a toda hora se mantiene con una tranquila sonrisa en los labios.

### Los rusos avanzan

#### LOS JAPONESES RETROCEDEN

Londres, 19.—La prensa de esta expresa la mayor admiración por la tenacidad desplegada por Kuropatkin en prologar su retirada. Sin embargo nadie cree por un momento que el ruso podrá cambiar el curso del canal de la derrota o podrá tener el efecto síncro de retardar ligeramente la llegada de los japoneses a Mukden. Lo probable a Harbin, puesto que los japoneses están preparados para hacer una campaña de invierno. Bajo fecha 15 el corresponsal del Standard con Kuruki dice que como siempre es el ejército al mando de Kuruki, es el que ha sufrido el mayor número de bajas. En la actualidad ocupamos una línea, que sigue la orilla del Shaka con avanzadas colocadas cerca de Mukden. Los rusos perdieron la iniciativa el 2º día de la batalla cuando los japoneses rechazaron su ofensiva y tomaron con vigor la ofensiva. Por algún tiempo la situación en Benzhin fué en extremo crítica, estando los japoneses prácticamente rodeados. Finalmente sin embargo los japoneses huyeron dejando 1.800 muertos. En la actualidad están forzando al enemigo de la línea de defensa hacia la montaña. Desafortunadamente el "Telegraph" en San Petersburgo se equivocó al rumor de que el Gobierno ruso se iba negociando la compra de 7 cruceros de gran velocidad, tres a Chile, tres a Argentina y uno a Brasil.

### Crónica Ganadera

#### LA FERIA DE ANTIER EN HEREDIA

Como lo habíamos anunciado en nuestra revista ganadera anterior, la feria de ganado que tuvo lugar antier miércoles, en Heredia, resultó muy poco animada.

Debido al poco número de reses presentadas a la venta, los precios subieron de una manera exorbitante, razón por cual muchos carniceros no entraron en operaciones.

#### GANADOS PRESENTADOS

Vamos a dar la lista de los comerciantes y número de ganados que presentaron en la plaza para la venta.

Don José María Castillo, novillos gordos 20
" Cleodonio Castillo " " " 28
" Alberto Jhongo " " " 15
" Alberto Chavarria A. " " " 90
" Juan José Herrera " " " 25

Total..... 106

Don Manuel Castero, vacas gordas viejas 105

COTON CONES

He aquí las cotizaciones que hubo:

Novillos que producen de 400 a 430 libras de carne a \$ 77 50.

Idem idem de 350 a 450 libras a \$ 73 00.

" " " " 300 a 350 " " 62 00.

Las vacas se vendieron a \$ 48-00 cabeza.

Se vendieron también, algunos terneros de uno y dos años de edad a razón de \$ 25-00 y 30 00 cabeza.

#### GANADO FLACO

Aunque no presentaron ganado flaco a la venta, los ganaderos ofrecieron vender a razón de \$ 42 00 cabeza, pero esta propuesta no fué aceptada por ningún comerciante.

Es de esperar que en la próxima feria llegue a la plaza ganado flaco que aunque no hubo demandado, se había por los engordadores ese día, pero no a tan alto precio.

#### GANADO CERDOSO Y CABALLAR

En esta clase de ganado no se pueden precisar operaciones, pues sus precios son caprichosos. Bastanos decir que la oferta satisfizo a la demanda.

#### NOTAS VARIAS

Se nos olvidaba decir que los bueyes gordos, grandes, propios para trabajo, se llegaron a vender hasta \$ 200 00 yuntas.

Hubo un sobrante de 27 reses que serán vendidas en el resto de la semana, tal vez al precio del ganado flaco.

Las ventas casi en su totalidad fueron al crédito.

La United Fruit Co vendió su ganado a razón de 174 céntimos el kilogramo.

A como se vendió el ganado antier en la feria le sale compro al matador a razón de 20 céntimos el kilogramo.

Los arriadores de ganado se quejan que en la travesía de Esparta a Heredia han tenido que dejar mucho ganado en el camino debido a la mala condición de las vías de comunicación.

Los comerciantes esperan que la próxima feria esté más animada y concurrida.

### El Presidente

#### de la República en una excursión

Ayer a las 11 y 30 a. m. en tren expreso, partió con dirección a Tres Ríos, donde tomó cabalgaduras para trasladarse a las fuentes del Padre Carazo y "El Chagüite", el señor Presidente de la República.

Lo acompañaron en su excursión los señores Licdo. don Cleto González Víquez, don Ricardo Mora Fernández el señor Ingeniero Municipal, Licdo. don Vidal Quirós, Ingeniero señor Chavarria, señores Edecanes y algunos otros caballeros.

#### El viaje del señor Presidente a aque-



